
ACTA CORRESPONDIENTE A LA DECIMO PRIMER S E S I ~ N  ORDINARIA 
DEL COMITE TECNICO DEL FlDElCOMlSO P~~BLICO 

"OPERADORA DE PROYECTOS ESTRATEGICOS 
DEL ESTADO DE SONORA" 
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En la ciudad de Hermosillo, Sonora, siendo las doce horas del dia 10 de .- 
7 *", 

..I-- - . . -  
Octubre de 2007, en el domicilio que ocupa el salon de eventos "Sabor Artenl .--, 

. . 

ubicado en Carlos Ortiz No. 35, esq. Con Veracruz, Col. Country Club, de esta - 
ciudad, se dio inicio a la Decimo Primer Sesi6n Ordinaria del Comite Tecnico - .  

del Fideicomiso Publico denominado "Operadora de Proyectos Estrategicos del 
- 

. -. 
Estado de Sonora", con el prop6sito de desarrollar 10s asuntos consignados en . .. % 

el siguiente: - -3 . .& - 
Y - . 

. -  - .  .. 
- . - - , /  

ORDEN DEL D ~ A  

I. Lista de asistencia y verificacion del quorum legal. 

II. Lectura y, en su caso, aprobaci6n del acta anterior. 

Ill. lnforme de 10s avances de 10s proyectos: A) Hermosillo y Musas, 
Guaymas, C) Software, D) Costera y E) Pasajes. 

I .  Asuntos Generales. 

Presidente de este 6rgano de Gobierno, quien solicit6 al Secretario Tdcnico del . 
mismo pasar lista de asistencia y verificar la existencia del qu6rum legal . 

requerido para dar inicio a la presente ses16n. 

I. LISTA DE ASISTENCIA Y VERIFICACION DEL QUORUM LEGAL. 

En consecuencia, el Lic. Luis Carlos Soto Gutierrez, Secretario Tecnico 
de este Cuerpo Colegiado, manifesto que la convocatoria para esta Decimo 
Primer Sesi6n Ordinaria se realiz6 a travbs de oficio, mismo que fue enviado 
con la debida antelacion a cada uno de 10s miembros del Comitk Tecnico, asi 
como a 10s invitados permanentes del mismo, por lo que procedid a dar lectura 

k 
Ricardo Bours Castelo, Vicepresidente del Comite Tkcnico, y 10s respectiv 



les: C.P. Lauro Rivera Bringas, en suplencia del C. P. Ernesto Vargas -- 

%aytan, Secretario de Hacienda; Ing. Humberto D. Valdez Ruy SPnchez, - 
- Secretario de lnfraestructura y Desarrollo Urbano; Ing. Antonio Siqueiros ' - . . 

Calder6n1 en suplencia del Ing. Alejandro Elias Calles Gutierrez, Secretario de 
Agricultura, Ganaderia, Recursos Hidr~ulicos, Pesca y Acuicultura; Ing. Renato 
Ulloa Valdez, Director General de la Cornision de Agua Potable y Alcantarillado; 

, Lic. Eliseo Morales Rodriguez, Coordinador Ejecutivo de la Cornision Estatal de 
' Bienes y Concesiones; Lic. Ralll Acedo Elias, en suplencia del Lic. Epifanio 

Salido Pavlovich, Coordinador General de la Comision de Fomerrto al Turismo; 
Lic. Cesar Alejandro Salazar Platt, Director General de la Comisidn de Ecologia 
y Desarrollo Sustentable; C.P. Gilberto lnda Duran, Secretario de la Contraloria 
General; Lic. Luis Carlos Soto Gutierrez, Jefe de la Oficina del Ejecutivo y 
Secretario Tecnico; Lic. Ricardo Mazdn LizPrraga, Lic. Arturo Ortega Molina, 

7 .  - - -  
I - Ing. Jorge Laborin Gomez, Lic. Nikita Kyriakis Georgouses, Lic. Carlos 

Zaragoza De Cima, Lic. Humberto Swarzbeck Noriega, Lic. German Tapia 
- 

Mexia. Asimismo, asistieron a la presente sesi6n 10s C. Lic. Katia Cota 
Martinez, C.P. Ana Lourdes Castelo Lopez Arias, Lic. Said Saavedra 
Bracamonte, Arq. Jose Guillermo Ulloa Martinez, Lic. Oscar Lr5pez Ibarra, Lic. 
Salvador Raul Gonzalez Reyna y la Lic. Bertha Alicia Robles Quintero. 

Por lo anterior, 10s presentes tomaron el siguiente: 

ACUERDO. 1-101007. Existe el quorum legal requerido para dar inicio a la 
Decimo Primer Sesion Ordinaria del Comite Tecnico del Fideicomiso 
Publico denominado "Operadora de Proyectos Estrategicos del Estado de 
Sonora", de fecha 10 de Octubre de 2007, considerandose 
acuerdos que se tomen en la misma. 

II. LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACION DEL ACTA ANTERIOR. 

Continuando con el uso de la palabra, el Lic. Luis Carlos Soto Gutierrez, 
Secretario Tecnico de este cuerpo colegiado, solicit0 a 10s miembros presentes 
se dispense la lectura del acta de la sesion anterior en virtud de haberse hecho 
del conocimiento de 10s asistentes con la debida antelacion, por lo que al no 
existir comentarios, adiciones u objeciones en razbn de su contenido, 10s 
miembros de este Comite Tecnico la aprobaron en todos sus tkrminos, por lo 
que se tom6 el siguiente: 

ACUERDO. 2-101007. Los miembros de este Comite Tecnico se dan por 
enterados del contenido y terminos del acta y anexos correspondientes a 
la Decima Sesion Ord~naria de fecha seis de junio de dos mil siete, 
aprobandolos en todos 10s terminos. I 
Ill. INFORME DE LOS AVANCES DE LOS PROYECTOS: A) HERMOSILLO Y \/ 
MUSAS, B) GUAYMAS, C) SOFMIARE, D) C O S T E W E )  PASAJES //, . 



*- 

Continuando con el desahogo del presente punto del orden del 
C.P. Ricardo Bours Castelo, Vicepresidente de este Cuerpo Colegiado, 
a cada uno de 10s encargados de 10s proyectos se sirvan informar 

, acciones realizadas en cumplimiento de 10s fines de este Fideicomiso. 

V - .- 
dia, el -- - . 
solicit6 - - 

de las * 

.A) HERMOSILLO. 

El Lic. Saavedra en el uso de la palabra, inform6 primeramente que en lo 
que respecta al Proyecto Hermosillo Puerta Norte se sostuvieron reuniones de 
trabajo con el Grupo Mazon, garantizando que dicho Grupo esta listo para 
invertir en el desarrollo de la obra de prolongaci6n del Boulevard Morelos, en el 
tramo que atraviesa 10s predios propiedad de dicho Grupo, de tal manera estar 
listos en coordinacion con la Secretaria de lnfraestructura y Desarrollo Urbano 
(SIDUR) para iniciar obra. 

Referente a 10s costos de la obra de prolongacion del Boulevard # 
Morelos, como parte del proyecto se acordo con SIDUR el iniciar gestiones con 
CEMEX, con la finalidad de buscar lograr un buen precio para el concreto ya 
que dicho valor impacta significativamente a1 costo de la obra, el Ing. Humberto --- 
Valdez Ruy SAnchez, titular de dicha dependencia, se cornprometi6 a 
coordinar dichas gestiones. 

Asimismo, en lo referente a 10s trabajos de promocibn de 10s terrenos 
que forman parte del Proyecto Hermosillo Puerta Norte, el Lic. Saavedr 
inform6 que se cuenta con un nuevo prospecto interesado en la adquisicibn 
reserva para el desarrollo habitacional, por lo cual se esta trabajand 

oferta que pueda ponerse a cons~deracion de este Comite TBcnico. 

;Y 
entregarle toda la informacion tecnica necesaria para poder concretar una 

En lo que respecta al Proyecto Vado del Rio, se inform6 de las 
inversiones captadas a traves de la comercializaci6n de 10s predios que forman 
parte del Proyecto, como resultado de 10s esfuerzos de promocibn durante el 
period0 junio - septiembre del presente aAo, de la misma forma se presentaron 
10s avances de las inversiones que estan en desarrollo en dicha zona como la 
tienda City Club que ya esta operando, 10s avances en la construccibn del Hotel 
Lucerna y del Call Center Tridex, como parte de la derrama econ6mica que 
esta impactando a la zona. 4 

Adicionalmente se menciono de la inauguration de la obra pllblica 
realizada por el Gobierno del Estado, correspondiente a la prolongacidn del 
Paseo Rio Sonora con el Periferico Poniente - Boulevard Ganaderos, obra que 
impactara positivamente la comercializaci6n de 10s predios ubicados en la zona 
oriente del Vado del Rio. 



L Finalmente, cedi6 la palabra a la Lic. Rebeca Rivera, para que informara 
- 10s avances en relaci6n al Proyecto Cultural MUSAS, quien coment6 que para - 

la realizaci6n del trasplante se present6 un manifiesto de impact0 ambiental al 
CEDES, y que ya se cuenta con el Resolutivo de lmpacto Ambiental (emitido el 
pasado 23 de marzo de 2007) en donde se autoriza de manera condicionada la 
realizaci6n del proyecto. El predio se encuentra forestado por un total de 666 
especies, la mayorfa no nativas de la regi6n y mediante acta formulada por el 
mismo CEDES, testigos externos y el lSlE (ente responsable de la ejecuci6n de 

- *  - . . la obra) se dictamind que arboles seran trasplantados al nuevo parque, cuales 
.. - .- habran de conservarse en el predio y cuales tendran que ser cortados por las 

condic~ones en las que se encuentran, mismos que serhn compensados 3 a 1. 

En cumplimiento de todos 10s requisitos, se posterg6 el movimiento de 
arboles para el mes de octubre donde las condiciones climaticas fueran mas 
favorables, asi como tambien se hicieron modificaciones a la planta 
arquitectdnica para poder rescatar 10s arboles a permanecer en el predio. 

Ademas, se informa que posteriormente se gestionara ante SlDUR la 
inversion de infraestructura en el parque conmemorativo con el fin de que 
pueda ser donado posteriormente al Ayuntamiento como un parque pirblico. 

Por lo que respecta a 10s recursos que fueron autorizados por 
CONACULTA para este aiio, 10 millones de pesos, cornento que ser' 

en el predio. 
fl ejercidos por el lSlE en trabajos preliminares como terracerias y nivelacio es,. 

lr 
Y 

En virtud de que se empezaran a ver maquinas y tractores nuevamente 
en el predio, se entrego a 10s consejeros informaci6n y justificaci6n del proyecto 
en general para que todos estemos bien informados y puedan contestar si 
cuestionan acerca del proyecto. 

Asimismo, se inform6 que fueron enviados a CONACULTA 10s 
lineamientos para solicitar 140 MDP para el 2008. 

Los resultados de la investigaci6n de mercado seran de gran utilidad 
para las personas que nos ayuden a darle forma a cada uno de 10s espacios. 
Es decir, para definir las exposiciones y presentaciones en el teatro. Y en 
cuanto a la figura juridica se inform6 que todavia se est4 trabajando en la forma 
que habra de operar MUSAS, sin embargo se recomienda ya ir integrando una 
Fundaci6n representada por un Consejo Directivo integrado por unas 10-20 
personas de la iniciativa privada para ir involucrando a mas gente al proyecto y 
sumar esfuerzos. Para ello, se entrego un formato donde 10s consejeros 



--- - 
. . 

Se inform6 que ya se cuenta con las escrituras del predio que compr6 el GES - .  : . .  
a 10s ejidatarios de Villa de Seris con una superficie de: 3.4 has y que hace dos . , ._ 

. - . . 
semanas en sesidn de cabildo fue autorizada la donaci6n de 10s dos predios adjuntos 
al GES, por lo que esth pendiente ahorita la escrituracibn de estos a a nombre del 

ACUERDO. 3.7-101007 Este Comite autoriza e instruye a su Director 
General para que, previa exposicion de 10s objetivos de este proyecto, 
haga atenta solicitud al Fideicomiso Vado del Rio, de la donacion del 
predio donde se desarrollara el parque denominado "Conmemorativo" al 
H. Ayuntamiento de Hermosillo, para su mantenimiento, operacion y uso 
como parque public0 de la ciudad. 

B) GUAYMAS. 

En uso de la voz el Arq. Jose Guillermo Ulloa Martinez, inform6 que 10s 
avances en la obra civil de la Escala Nhutica del Fondo Nacional de Fomento al 
Turismo (FONATUR) dentro de la Marina Guaymas se encuentran terminados 
en un 100%. Sin embargo, setial6 la importancia de que FONATUR invierta en 
dragar 10s canales de navegaci6n ya aue estos fueron afectados en el proceso 
de obra de relleno y estos trabajos son necesar la navegaci6n en 
sitio. Asi mismo, destaco que aun no se ha con la fecha de inicio 

A- 
4 - 

.. . . 

GES, con lo anterior el ISIE ya podra tramitar 10s permisos de construcci6n. 

Con recursos autorizados por el PSP se busca iniciar la obra civil del 
teatro porque es el edificio de mayor duraci6n en su construcci6n y el pr6ximo 
at70 iniciar con el museo con recursos federales. Para el Centro del Visitante, 
se esthn sosteniendo reuniones con la OCV para que ellos mediante su 
fideicomiso del 2% de impiresto a 10s hoteles, puedan destinar un porcentaje a 
la obra del Centro del Visitante. 

2 Una vez que se hizo del conocimiento de 10s asistentes 10s avances del - 
proyecto "Hermosillo", y Musas mismos que se aprecian en el anexo "E" de la 
presente acta, se tom6 el siguiente acuerdo: A 
ACUERDO. 3.5-101007. Los miembros de este Comite Tecnico se dan por 
enterados del informe de 10s avances del proyecto 
presentando por el Lic. Said Saavedra Bracamonte. 

HerrnosiIIop9,/ 

ACUERDO. 3.6-101007. Los miembros de este Comite TQcnico se dan 
enterados del informe de 10s avances del proyecto "Musas", presentand 
por la Lic. Rebeca Rivera. 



Con respecto a la Primera Fase de Tierra Ganada al mar en Marina 
Guaymas se tiene un avance del loo%, obteni6ndose un area de 3.1 Has. 
Cornento que 10s tramites de desincorporaci6n de estos terrenos estan por 
concluir, incluso el pasado 13 y 14 de septiembre, estuvieron 10s top6grafos del 
area de verification de ZOFEMATAC haciendo 10s levantamientos 
'correspondientes, este tramite dice el Arq. Ulloa, es determinante ya que a 
partir de esta informacibn se generan 10s planos oficiales que determinan las 
areas de 10s terrenos ganados al mar, asi como su correspondiente Zona 
Federal Maritimo Terrestre. La captura de estos planos concluira a mas tardar 
la siguiente semana segun se nos ha indicado. Por liltimo se concluir~ al 
solicitar al Director de ZOFEMATAC la reducci6n de Zona Federal de 20 
metros a 3 metros ya que en 10s terrenos en mencion se les dara uso de 
Marina. 

Por otro lado, comento el Arq. Ulloa que el Ayuntamiento ejercera - 
recursos, otorgados por el Gobernador, por 15 Mdp para la construcci6n de una $ 
plaza y seccion del Boulevard conceptualizado en el plan maestro del 
proyecto; estas obras se realizaran sobre parte de las 3.1 Has de esta primera 
fase. Asi mismo, el Ayuntamiento contrat6 un proyecto para hacer las 
adecuaciones necesarias, a consecuencia de 10s cambios existentes en la 
tierra de 10s rellenos realizados por la API. 

En cuanto al relleno Segunda Fase en Marina Guaymas, coment6 que 
10s trabajos estan por iniciar a finales de octubre y concluiran a finales de 
diciembre. El Arq. Ulloa mencion6 que se invertiran 10s 43 Mdp restantes de lo 
100 Mdp gestionados por el Estado en el 2005 para obtener terrenos con u 

nuevamente por la API. 

B 
Area total de 2.8 Has. Asi mismo, destac6 que el relleno continuara hacia el sur 
de la primera etapa, y hacia el Noreste donde se unira las obras de FONATUR 
y 10s rellenos realizados en el 2006. Dichos trabajos de obra seran ejecutados 

Asi mismo, se inform6 que IMPULSOR esta trabajando en conjunto con 
la API para ejecutar la obra. IMPULSOR al igual que el at70 pasado, sera la 
instancia que coordine las licencias, permisos y proyectos. 

Se esta trabajando en las adecuaciones al plan maestro y proyecto 
ejecutivo donde se define el poligono de uni6n con FONATUR, se realizaron 
reuniones con tecnicos de 6sta dependencia para hacer las adecuaciones 
correspondientes. Por otra parte, IMPULSOR conceptualiz6 el proyecto de 
Plaza Comercial a realizarse en la tierra frente a la Plaza del Pescador. Dicho 



a 
.5  

En cuanto a la definici6n del trazo del Boulevard Escknico, el avance de 
6ste se encuentra al 100%. En el 2006, las obras de FONATUR obstruyeron el 
trazo del Boulevard como se tenia contemplado en el Plan Maestro. Se 
sostuvieron reuniones de trabajo en FONATUR con 10s Directores de SINGLAR 
y de Proyectos para solucionar dicha problematica. FONATUR entregara 
modificaciones al proyecto ejecutivo en base al proyecto en el Pescador. 

En cuanto al avance de la programaci6n de recursos para dicho 
Boulevard Escenico, kste se encuentra en un 95%. Se ingres6 ficha tkcnica del 
proyecto y se aprob6 como obra prioritaria para el PSP con una inversi6n total 
de 50 Mdp. Se entrego a SlDUR proyecto ejecutivo del Boulevard para su 
planeacion con el PSP. As1 mismo, en cuanto se tenga, se anexara al proyecto 
ejecutivo, las modificaciones elaboradas por FONATUR en el tramo afectado 
del Boulevard 

-- - 1- 

Inform6 sobre el avance en 10s tramites para obtener 10s permisos para . _ _  _ . . . _  
ganar tierra al mar en donde no se ha tenido respuesta por parte de las ,$ 
autoridades federales, cuya fecha limite estaba prevista para el 30 de octubre 
de 2006. Comento que se ha estado dando seguimiento a la gestion del 
Gobernador en coordinaci6n con Cesar Alejandro Salazar Platt de la CEDES. 

La Subsecretaria Estatal de Pesca inform6 que concluiran 10s trabajos 
de obra de 10s muelles para embarcaciones menores en diciembre del atio en 
curso, estas obras se estan realizando en la bahia del Mero, lo que permitira la 
negociacion para la reubicaci6n de las pangas asentadas irregularmente a I 

,,' 
largo de la bahia de Guaymas. 

Con relacion a1 proyecto Marina Bacochibampoo, el Arq. Ulloa coment6 
que 10s trbmites de Desincorporaci6n de tierra de la 3ra Etapa del proyecto, 
tramites que solicitados desde el 2002, por la misma gesti6n del GES ante 
SEMARNAT, se ha avanzado al realizar la verificacibn de campo y se 
procedera de la misma forma que en 10s terrenos ganados al mar en el 
proyecto Marina Guaymas. Asi finalizara la gesti6n al contar con 9.7 has. de 
tierra ganada al mar a favor del Gobierno del Estado a finales de aAo. 

Una vez que se hizo del conocimiento de 10s asistentes 10s avances del 
proyecto "Guaymas", mismos que se aprecian en el anexo "A" de la presente 
acta, se tom6 el siguiente acuerdo: 

enterados del informe de 10s avanc 
presentando por el Arq. Jose Guillermo UI 

. - >, 
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C) SOFTWARE. - 
r- 

1- En el uso de la palabra, el Lic. Salvador Ra151 Gonalez Reyna in"fsrmb E:: - 10s avances que presenta el Proyecto Industria de Soware. Duranke el 2107 w 
L- 
1.1 . - lanzo convocatoria para Proyectos lndividuales con el objetivo de fortalemr a La - 

F. .industria' local, se seleccionaron 25 proyectos individuates y 3 proyectos 
1 -  - 
L-. 1. 

productivos can alta generacidn de empleos, mismos que f u m n  apoyados pur 
. -. el Prosoft; mencionb que se ha estado apoyando proyectos de las empresas 

desde 2005,los empleos directos generados acumulados suman mas de 1300. 
+ Por lo que respecta a 10s Proyectos de Fof3alecirniento 2007, se hiso meneibn 

de que el programa de capacitacibn de este at70 incluye certificaciones para 
programadores, maestros e instructores, adernas de cursos de ing16s. Se prev6 
tener 6 empresas con procesos certificados en el estAndar intemadonal CMMI 
para marzo del 2008 y 10 mds al finalizar el siguiente aAo. Ademas se esg . ' 
promoviendo un grupo de 8 empresas para ser certiicadas en el estandar . 
nacional MoProsoft. 2 

Asimismo, manifest6 en relacibn a 10s Proyectos Educativos 2007, que el 
Centro de Residencias en Hermosillo, serd coordinado por TI Sonora y estara 
instalado fisicamente en el lnstituto Tecnol6gico de Hermosillo (ITH) y que el 
equipamiento de laboratorios para capacitaci6n sera para este at70 en 4 
universidades: ITAP en Agua Prieta; en San Luis Rio Colorado el 
en esta ciudad, el lnstituto Tecriolbgico de Hermosillo y la Universi 
Tecnol6gica de Hermosillo. 

Agregb que se continSra trabajando en el posicionamiento de la industria 
de Software en Sonora, por lo que se ha participando en 10s siguientes eventos 
nacionales e internacionales: Congreso Mundial de Parques Tecnolbgiws, 
organizado por la IASP en Barcelona, EspaAa, donde se tuvo la oportunidad de 
dar a conocer el Parque Tecnolbgico de Cd. Qbregbn, el hacer contactos con 
varios directores de Parqwes de Ciencia y Tecnologia de otros palses. Agreg6 
que se ha firmado Convenio con la CANIETI, para padicipar en la Campafia 
Mexico-IT que se est4 llevando a cabo principalmente en Estados Unidos 
buscando promover las exportaciones de servicios de TI y atraer inversibn de 
este tipo a M6xico. Dentro de las actividades especlficas para el estado de 
Sonora se encuentran la elaboracibn de un documento de influencia, el cual ya 
se est4 desarrollando, y la realizaci6n de un evento de promoci6n dentro del 
estado. 

Con relacibn al Parque Tecnolbgico en Ciudad Obreg6n, comentb que 
tiene un avance del 95%, el primer edificio productive ya estd terminado, 

del desarrollo 
modelo de operaci6n comentb que hay un a 

-- - -  , - 



proyecto estrati3gico de entidades de servicios de valor agregado para 10s 
- ' V'-- '- 

inquilinos del Parque Tecnoldgico. Esto en conjunto con ITSOM y un consultor 
externo: Inform6 a 10s asistentes qua se estara trabajando en el proyecto 
ejecutivo de la segunda etapa del Parque Tecnol6gic0, a n  aportaei.ones de 
Prosoft e ITSON, bajo supervisibn de Impulsor. El Lic. Gonzdler hino del 
conocimiento de 10s presentes, que se logr6 que el ITSON respetara el acuerdo 

- .original 'del valor del terreno, en lo que al Fideicomiso de este proyscto 
respecta. 

Expuso ante el Comit4 Tbcnico lo relativo al proyecto Regidn 
Tecnolbgica. Al respecto inform6 que en el mes de Julio de este mismo aAo, se 
asisti6 a diversas reuniones con 10s actores principales de la industria de 
tecnologias de informacidn en la regi6n de Piemonte en el norte de Italia, 
invitados por la Fundaci6n Torino Wireless, quienes estan organizando el 
Forum Euro-Latinoamericado para la promocibn del Desarrollo Regional 
basado en la innovacidn, al cual estan invitando a diversas regiones en Europa 
y America Latina, que comparten iniciativas en ese sentido. Inform6 que el 2 
primer evento publico se realizard la tercera semana de Octubre de este mismo 
afio, donde Sonora tendra un Stand y se presentara como una de estas 
regiones, ademds lleva diversas ponencias dentro de varias mesas de trabajo 
como Gobierno electr6nic0, trazabilidad de Alimentos, infomovilidad, 
biotecnologia, incubadoras, entre otras. 

10s 
infr 

Finalizi, su presentacibn comentando 10s avances de otros proyect 
que se ha tenido participacibn, como el lanzamiento oficial del proyecto d 

-aestructura de conectividad inalambrica en Ciudad Obregbn, que es 
siendo implementado par ltson que serA el dla 4 de Octubre. Comentb ademas 
que estara participando en el Proyecto Economla Regional Basada en el 

Conferencia de Gobernadores Fronterizos. 

y Y  
Conocimiento que contratb el Gobierno del Estado con el Tec de Monterrey. 
Agregb que fungi6 como Coordinador de la Mesa de Sectores de Alta 
Tecnologla dentro del Foro de Areas de Oportunidad y Casos de Exito de la 

Una vez que se hicieron del conocimiento de 10s asistentes 10s avances 
del proyecto "Software", mismos que se aprecian en el anexo "Ba de la presente 
acta, se tomaron 10s siguientes acuerdos: 

ACUERDO. 3.1-101007. Los miembros de este Comite Tecnico se dan por 
enterados del informe de 10s avances del proyecto "Software", 
presentando por el Lic. Raul Salvador Gonzhlez Reyna. 

D) COSTERA. 

En uso de la palabra el Lic. Oscar Lbpez lbarra inform0 que en lo q 
corresponde al avance carretero en su p r i m e r a m a ,  esto es, de Pue 
PeAasco al Golfo de Santa Clara. reporta un a 



' -  
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culrninacion se tiene prevista para el verano de 2008. En lo correspondiente a -. - 
la segunda etapa, entre El Desemboque y Puerto Libertad, cornento que hace . - 
aproximadamente 7 sernanas se iniciaron 10s trabajos relativos a la - -.' 
construccion de la rnisma, como consecuencia de 2 licitaciones que hiciera el - 
Gobierno Federal para dicho tramo, a traves de la Secretaria de 
Comunicacrones y Transportes, de 7 kilometros cada contrato. 

En este misrno sentido, el Lic. L6pez lbarra detalld 10s trabajos con 
respecto a la liberacion del derecho de via en el cual se ha venido trabajando a 

.b - traves del contrato externo que se tiene para ello con el Lic. Humberto Urrea. 
C- 

- 
- Cornento que en el caso del ejido Guillermo Prieto se ejecutaron ya 10s 

trabajos tecnicos y asambleas de ley, por lo que, con fecha 08 de Agosto de 
2007, se ingreso el expediente cornpleto al Registro Agrario Nacional, y se estd 
en espera de que dicha dependencia califique el expediente y expida 10s 
certificados parcelarios correspondientes respecto de 10s 60 metros del 
derecho de via. En cuanto al ejido Celestino Gasca VillaseAor, cornenta que se ,J 
esta en espera de que el Registro Agrario Nacional expida 10s titulos de 
dominio pleno de las parcelas que han sido afectadas por el derecho de via, 
para que en su rnornento el ejido done en forma definitiva 10s 60 metros ante 
Notario PQblico, para lo cual se han llevado a cab0 10s trabajos tecnicos de 
delimitac~on y asarnbleas de ley. 

En cuanto al ejido General Manuel Avi~a Carnacho, se ,/ilevf 
actualrnente 10s trabajos tecnicos de delimitacidn y asignacion de 10s 60 metr s 
del derecho de via, asi como las asambleas ejidales, para ingresar en su 
mornento la docurnentacion al Registro Agrario Nacional para la expedicidn de 
10s certificados parcelarios correspondientes. 

Expuso ante el Comite Tecnico que se ha venido trabajando en este 
mismo trarno en la conformation de reserva territorial a favor del fideicomiso, 
por lo que se tiene la necesidad de iniciar 10s trabajos de deslinde y 
desincorporacion de 10s poligonos ubicados entre El Desemboque y Puerto 
Libertad en aquellos ejidos que han mostrado interes en donar a favor del 
fideicorniso. En este sentido y como consecuencia del buen desernpeAo y 
profesionalisrno que ha rnostrado el licenciado Humberto Urrea en 10s trabajos 
concernientes al derecho de via y por la similitud de 10s trabajos a ejecutarse y 
por la buena relacion que 6ste ha tenido con 10s ejidos, el Lic. L6pez lbarra 
pone a consideracion del Comite Tecnico se contraten 10s servicios 
profesionales del licenciado Urrea, para que sea quien lleve a cab0 10s trabajos 
correspondientes a la reserva territorial, pudiendo hacerse rnediante ampliacion 
o adendurn al contrato que ya se tiene celebrado con dicha persona. 

En lo referente a la tercera etapa, esto es, de San Luis Rio Colorado a la 
zona del Golfo de Santa Clara, el Lic. Lopez lbarra explicd que se ha venido 
avanzando en 10s ultirnos 12 meses en 10s elemento a se requieren 
conforrnar el paquete que arnpararia el proyecto d con si6n que se 



para este tramo. 
prefactibilidad de 

Record6 brevemente que ya se cuenta con el estudio de 
- 

concesion, proyecto ejecutivo, agente financiero asl como la * 

identification de grupos privados potenciales que pudieran estar interesados en -- - . 

el proyecto. Explico tambien que se ha estado trabajando de manera conjunta - '- 

con la Secretaria de lnfraestructura y Desarrollo u rban~  - SIDUR en la ; _ - -- . - - 
elaboracion del titulo de concesion, asi como en el modelo financier0 de dicho - .  .-2 

proyecto. 
- - - 

-- 
Por ultimo, el Lic. Lopez lbarra comento que el desarrollo del Plan 

Maestro Riviera Mar de Cortes lleva su curso en tiempo y forma, el cual lleva 
un avance del70% para entregarse el mes de Diciembre de este mismo aAo. Al 
respecto, el Lic. Ricardo Mazon LizArraga solicita abundar un poco sobre el 
particular, a lo que el Lic. Lopez lbarra comenta que como se expuso en su 
momento, el Plan Maestro sera una herramienta de promoci6n y transparencia 
para la inversion publica y privada, partiendo de la aptitud territorial de la costa 
y tomando como eje primordial la carretera costera. El plan brindarA la 
posibilidad al Estado par que cuente con la alternativa de prever 10s ,a 
requerimientos necesarios en infraestructura, como por ejemplo, 
aeropuertuaria, maritima, nautica e hidraulica, asi como Areas con potencial de 
desarrollo economico entre otros. 

Afiade el Lic. Lopez lbarra que el seguimiento de 10s avances del mismo 
ha sido, desde su inicio, a traves de un comite de seguimiento 
10s titulares de SIDUR, SAGARPHA, CEA, TURISMO y CEDES y el 
IMPULSOR quienes han estado al tanto de la propuesta que se ha 
estructurando y proponiendo, buscando en dichas reuniones de 

entidades, a fin de enriquecer el mismo con la vision de cada una de ellas. 
converger ias diferentes comentarios u opiniones de 10s titulares de estas 

En virtud de lo anterior y dado el interes que muestran 10s miembros del 
Comite Tecnico, el Vicepresidente del mismo, propone que en todo caso se 
realice una sesi6n extraordinaria con la finalidad de que el Comit6 tenga 
posibilidad de conocer el Plan Maestro Riviera Mar de Cortes previo a su 
entrega definitiva. 

Una vez que se hizo del conocimiento de 10s asistentes 10s avances del 
proyecto "Costera", mismos que se aprecian en el anexo "C" de la present 
acta, se tomaron 10s siguientes acuerdos: 

ACUERDO. 3.2-101007. Los miembros de este Comit6 Tbcnico se dan por 
enterados del informe de los avances del proyecto "Costera", 
presentando por el Lic. Oscar Lopez Ibaxra. 

HUMBERTO URREA RIVERA e IMPULSOR, co 
en dicho contrato 10s trabajos t6cnicos de med 
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stino de tierras ejidales y todos aquellos trabajos que Sean necesarios 
V 

- para que 10s terrenos negociados por la Coordinacion del Proyecto 
Carretera Costera, esten en condiciones legales de ser aportados a favor 
de este fideicomiso, para la conformacion de una resema terriBriaJ para 
proyectos detonadores. 

Para tal efecto, se instruye a Banco J. P. Morgan, S.A. Instituci6n de 
Banca Mliltiple, J. P. Morgan Grupo Financiero, para que en su carhcter de 
Institucion Fiduciaria del Fideicomiso "Operadora de Proyectos 

fc-. ., 
v - Estrategicos del Estado de Sonora" celebre el convenio correspondiente 
k .  - -  .- , con el licenciado HUMBERTO URREA RIVERA. 

- 
E) PASAJES. 

En uso de la palabra la C. P. Ana Lourdes Castelo L6pez Arias inform6 
que el pasado 26 de septiembre del presente fue inaugurado por el Ing. 3 - 
Eduardo Bours Castelo, Gobernador del Estado de Sonora el proyecto de 
vialidad y regeneracion de imagen urbana de la calle 32 prolongacion 
Revolucion, camino a la "Cholla" en Puerto PeAasco. 

Respecto al proyecto denominado "Adopta una Milla" realizado en la 
ciudad de Nogales inform6 que el 19 de julio de 2007 fue inaugurado por el 
ejecutivo estatal el parque vecinal ubicado en el Blvd. Nogales 2000 como . . 
parte de una primera etapa del proyecto. 

Con una inversion de 2.9 millones de pesos aportados en un 88% por el 
Gobierno del Estado y el 12% restante por parte del H. Ayuntamiento de 
Nogales se continuara la segunda etapa de dicho proyecto cuyos alcances son: 
la realizacion del proyecto arquitectonico el cual ha sido concluido, la 
remodelacion de las fachadas de 32 inmuebles ubicados en la zona, la 
instalacion de un juego de semaforo que se ubicarh en el crucero de las calles 
San Patricio y el Blvd. Nogales 2000; seAalizaci6n horizontal y vertical, 
ampliacion del parque vecinal y recarpeteo del boulevard antes mencionado. 

Asi mismo manifesto que el pasado 19 de septiembre del presente se 
realizo una reunion con 10s beneficiarios del proyecto con la finalidad d 
explicarles el proceso a seguir para poder realizar esta segunda etapa del 
proyecto; para posteriormente realizar 10s procesos de licitaci6n y adjudicaci6n 
de la obra. 

En relacion al proyecto del paraje comercial - artesanal en Masiac 

que actualmente se espera la resoluci6n por parte 
Comunicaciones y Transportes Federal (S. C. T.) p 



Ademas, la Cornision Estatal del Agua (CEA) ya licit6 la obra para el 
I9 - 

- .. . reequipamiento de un pozo de agua y la linea de conduccion al paraje 

Menciono aue en un local de dicho inmueble se instal6 un taller de - 
. ' costura y bordado con mujeres de dicha comunidad, todo esto con la 
-- - . -  colaboraci6n de LUTISUC, Asociacibn Cultural I. A. P. Como pr6ximas 

- acciones se preve que otro de 10s locales serA ocupado por mkdicos indigenas - 
.- - -- 

coordinados por la Comision Nacional para el Desarrollo de 10s Pueblos 
Indigenas (CDI), quedando dos locales destinados para la Sociedad 

", - - - . . Cooperativa "Artesanias Tusi Yari, S. C. de R. L. de C. V."; ademas mencion6 
- que en 10s proximos dias dichas instalaciones serAn abiertas al pdblico. 

Acerca de la Sociedad Cooperativa "Artesanias Tusi Yari S. C. de R. L. 
de C. V." menciono que se da ha dado seguimiento a su operacibn, ademas 
sus miembros integrantes han recibido capacitacion por parte de la Comisi6n 
Nacional para el Desarrollo de 10s Pueblos lndigenas y por LUTISUC 48 
Asociacion Cultural I. A. P. en cuento a comercializaci6n y desarrollo de nuevos 
productos respectivamente. Como proximas acciones se darA seguimiento al 
proceso de comercializacion de sus productos artesanales asf como la 
capacitacion en ceramics, ya que esta rama artesanal requiere ser 
para su conservation. 

Por Ijltimo, mencion6 que se estA trabajando con FESAC ~und&i6n 
Empresarial Sonorense Asociacion Civil quienes estAn interesados en apoyar 
la Cooperativa en la cuestion operativa. 

Con relacion a la primera etapa del proyecto del rescate del Barrio 
Antiguo de Villa de Seris menciono que las acciones realizadas han sido: la 

requieren para que sea autorizado el proyecto por ellos mismos. 

gestion de dicho proyecto para su autorizacion por parte del lnstituto Nacional 
de Antropologia e Historia (INAH), la reunion que el 30 de agosto del presente 
se sostuvo con 10s vecinos beneficiarios de este proyecto para la explicacibn 
del mismo y la aplicacion de las cedulas de aceptaci6n de obra que se 

Posteriormente se iniciara el proyecto de licitacion y adjudicaci6n de esta 
obra. Asi como tambien inform6 que ya se cuenta con 10s recursos para la 
licitacion de la segunda etapa de la obra, revitalizacibn del canal de Villa de 
Seris, la cual serA licitada proximamente. 

Asi mismo inform6 que el proyecto de revitalizacibn en imagen urbana 
de 1.5 Km. del Poblado Miguel AlemAn, municipio de Hermosillo tiene un monto 
de inversion de 19.3 millones de pesos, divididos 2.7 millones de pesos en la 
construccion de dos umbrales en 10s accesos oriente 

I . - . .  - , 



- 
Federal, Estatal y Municipal; con 4 millones de pesos por cada una de las 
partes y el monto que aportarit la iniciativa privada est& por definirse. 

A - .  

Entre las acciones realizadas en el proyecto antes mencionado expone: 
la presentacion del proyecto ante autoridades municipales y con 10s llderes 
comerciantes y sus respectivos agremiados. Posteriormente se visitad 
individualmente a cada locatario de la zona para la implementaran de las 
c6dulas de aceptacibn de obra para posteriormente proceder al proeeso de ' 
licitacion y adjudicacibn de la obra correspondiente. 

La representante de la Coordinacibn del proyecto Pasajes la C. P. Ana 
Lourdes Cestelo Lbpez Arias mencion6 que con respecto at proceso de 
incorporaci6n de la ciudad de A~amos dentro de la Lista dal Patrimonio Mundlal 
por parte de la Organizacibn de las Naciones Unidas para la Educacibn, la 
Ciencia y la Cultura (UNESCO) y la elaboraci6n del Plan Estrat4gico A~amos 
2030 fueron cancelados debido a que la empresa contratada "Identidad - 

Memoria Arraigo, S. C." no cumplib con 10s tiempos establecidos dentro de los ,a 
contratos previamente establecidos. 

En relacion al proyecto de la ruta turistica conocida como "Rio Sonora 
menciono que no sera Pasajes quien contrate al I C. Rodolfo lvich A. segun lo 
acordado en la Sesion extraordinaria del dia 31 de Enero de 2007, y que sera 
COFETUR quien contratara al despacho FL Arquitectos para que 
proyecto arquitectonico de 8 comunidades los cuales serAn para el cambio 
la imagen urbana de sus plazas principales y de las fachadas de 10s 
aledatios a las mismas, asi como 10s "hitos" de acceso a cada comunidad. I 

Una vez que se hizo del conocimiento de 10s asistentes 10s avances del 
proyecto "Pasajes", mismos que se aprecian en el anexo "D" de la presente 
acta, se tom0 el siguiente acuerdo: 

ACUERDO. 3.4-101007. Los miembros de este Comite Tecnico se dan por 
enterados del informe de 10s avances del proyecto "Pasajes", 
presentando por la C.P. Ana Lourdes Castelo Lopez Arias. 

IV.- ASUNTOS GENERALES. 

Con fundamento legal y de acuerdo a lo dispuesto en el Reglamento de la Ley 
de Presupuesto de Egresos, Contabilidad y Gasto Publico Estatal, articulo 
numero 149, Fraccion I y II, la Directora General de Operadora de Proyectos 
Estrategicos del Estado de Sonora. Lic. Katia Cota Martinez, solicita la 
autorizacion de 10s miembros del Comite Tecnico para realizar las siguientes 



INGRESOS: 

PRESUPUESTO AUTORIZADO 15'500,000.00 
PRESUPUESTO MODlFlCADO 17'548,681.53 
AMPLIACI~N 2'046,681.53 

'Este increment0 al presupuesto de ingresos obedece a 10s recursos 
autorizados en la decima sesion ordinaria para las partidas presupuestales de: 
Estudios e investigacion, Honorarios por servicios profesionales en el Proyecto 
de la Costera, y transferencia de recursos enviados por la Secretaria de 
Economia a Operadora de Proyectos Estrategicos del Estado de Sonora, para 
el Proyecto de Software para llevar a cab0 acciones encaminadas al 
fortalecimiento de la industria del Software el Estado de Sonora. 

EGRESOS: 

PRESUPUESTO AUTORIZADO 15'500,000.00 
PRESUPUESTO MODlFlCADO 17'548,681.53 
AMPLIACI~N 2'046,681.53 

Antes de concluir con la presente sesion se tomaron 10s siguientes 
acuerdos: 

ACUERDO. 4.101007.- Este organo de Gobierno autoriza la amplia oh 
presupuestal 2007, en lo referente a 10s Capitulos de Gasto d la 
Operadora de Proyectos Estrategicos del Estado de Sonora, mismo que 
en la asignacion original tenian programada la cantidad de 15,500,O 0.00 

se desglosan en 10s capitulos siguientes: 

/ 
quedando para el tercer trimestre del 2007, por 17'548,681.53 10s cuales 

Capitulo 1000 $ 10'007,062.18 
Capitulo 2000 $ 486,000.00 
Capitulo 3000 $ 6'878,701 -87 
Capitulo 5000 $ 176,917.48 

ACUERDO. 4.1-101007 Este 0rgano de Gobierno aprueba por unanimidad 

Elias como suplente del Lic. Ricardo Maz 

la designacion del C. P. Lauro Rivera Bringas como miembro suplente del 
C.P. Ernesto Vargas Gaytan, se aprueba asimismo, la designacion del 
Lic. Raul Acedo Elias como miembro suplente del Lic. Epifanio Salido 
Pavlovich, al Arq. Angel Lopez Guzman como miembro suplente del Lic. 
Cesar Alejandro Salazar Platt y por u l  



Por ultimo, el C.P. Ricardo Bours Castelo preguntd a 10s presentes si - - -  ' 

existe alglln asunto a tratar, quienes manifestaron no tener asuntos pendientes, 
por lo que se declarb concluida la presente sesibn siendo las trece horas con 
treinta minutos del dia 10 de octubre de 2007. 

Ing. 

~ p r n e s t o  Vargas Gaytan 
Secretario de Hacienda 

ACTA DE LA ONCEAVA SESION ORDINARIA DEL COMITE TECNICO 
DEL FlDElCOMlSO PUBLICO "OPERADORA DE PROYECTOS 

ESTRATEGICOS DEL EST 
10 de Octubre 

< - . - a  . 
- ,  . 

4- . 
.e. - - 

- -  I 

Ing. 
Director 

Ing. Alejandro Elias Calles Gutierrez y Alcantarillado 
Secretario de Agricultura, Ganaderia, 

Recursos Hidrhulicos, Pesca y 
Acuacultura 
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Coordinador E 
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neral de la Comisi6n de 

Lic. Cesar Alejandro Salazar Platt 
la Comision de 
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Lic. German Tapia Mexia 

Ing. Jorg 

Lic. Carlos @ r goza de Cima 

Lit. Ricardo Mazon Lizarraga 
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Lic. &7 ur Ortega olina 

Ing. Nikita Kyriakis Georgouses 

.. - 
A 
A .  

6 ( /  
d - 
- 

Lit. Humberto Swarzbeck Noriega 
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Directora General 

Lic. Bertha Alicia ~oblhs  Quintero 
Gerente de Administracibn 

. - 
Coordinador - - - .  - . * _ .  -. - - 

-.-- - 
. - 
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C.P. Ana Lourdes Castelo L. .- - a . .'--- . ,  - 
. - 

Coordinador Proyecto Pasajes - - - . -  

Lic. Salvador RaOl &orhlez Reyna 
Coordinador Proyecto Software 




